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ECMS帝国之家，为帝国cms加油！

 办公室的工作归纳起来就是为本公司领导服务，为各部门和基层单位服务，同时也为广大职工
服务，下面是小编搜集整理的2016办公室年度工作总结，欢迎阅读。

 办公室年度工作总结

 一年来，办公室综合部(以下简称综合部)在领导的带领下，综合部人员紧紧围绕管理，服务公
司等工作要点，强化管理，充分发挥好综合部工作承上启下，联系左右，协调各方的中心枢纽作
用，较好地完成了公司下达的各项工作任务，圆满完成了各项工作，具体总结

 一、主要工作

 (一)学习经验，不断提高自身素质。

 公司9月进行了部门调整，进一步明确了我部门各岗位工作职责、纪律和要求。综合部的工作
涉及面广，具体有传真、印件、开介绍信、档案、协调等等，日常事务琐碎，管理难度大，这就
要求我部门认真学习其他部门的经验，规范本部门的办事程序，学习文书档案管理的先进方法，
注重平时积累，严格履行发文办事程序，使本年度的工作有条不紊。

 (二)规范发文办事程序，不断提高工作质量和效率。

 自部门调整后，根据公司领导指示，拟定了《公司有关办公程序的管理规定》，坚持规范有序
的运作，改进服务方式，提高各项工作的质量和效率。

 1.从严要求，认真做好文秘工作。本年度沈传网发文23件，沈传网办发文6件，从文件的起草
、审核、审批到印发，一路均是严字当头，严把发文程序关、格式关、文字关和政策法律关，坚
持程序层层审签制度，既确保了发文质量，又确保了文件的严肃性和有效性，同时维护公司形象
。

 2.加强文印管理。无论是用印、用件还是开介绍信，都要办理登记，并由领导审批，在确认领
导签字后方可加盖公章、使用公司证件、开信函，从而严肃印信管理，完善印信制度。

 3.认真做好文书档案管理。安排了专人负责，认真做好文书资料的收集、整理、归档、立卷，
做到资料齐全、目录清楚、装订规范、保管有序。并按照保密制度的要求，认真做好档案借阅、
利用工作，全年没有发生文件丢失和泄密事件。
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 二、存在不足

 一是部门刚规范，有些职能有待继续确定，二是部门工作纷繁复杂，需要时间学习，三是工作
中不够大胆，要在不断的学习过程中改变工作方法，不断创新完善。

 三、明年工作打算

 1.尽职尽责抓印信。要严格按照发文标准，提高发文质量;做到文件及时收发、传阅、送阅;明
确印鉴管理程序，完善使用登记制度，禁止无登记、无审批用印现象的发生;完善各项规章制度
，按照各项制度办事，做到收文有规范、办事有制度有纪律，各项工作都有章可循，有据可依。

 2.努力做好新的职能工作。对领导安排的接待工作，要提前学习，要不断加强个人修养，自觉
抬高接待标准，利用网络学习其它企业在接待工作上的先进工作方法，努力适应接待工作的需要
，树立企业良好形象。

 XX年综合部的各项工作虽然取得了一些成绩，但离要求有一定的差距，我部门将不断地总结
经验，加强学习，更新观念，提高各方面的工作能力和管理水平。紧紧围绕公司的中心工作，以
脚踏实地的工作作风，求真务实的工作态度，积极创新。

 办公室年度工作总结

 年办公室工作的指导思想是：围绕公司工作重点，抓住一个中心，抓好二个管理，突出二个重
点，搞好三个服务，促进办公室工作跃上新台阶。抓住一个中心，即生产经营中心;抓好二个管
理，即后勤管理、办公室内部管理;突出二个重点，即参谋助手作用、综合文字材料的撰写;搞好
三个服务，即为领导、所属企业和各部门服务。按照年初制定的这个工作思路，围绕与公司签订
的目标责任书要求，一年来，办公室全体人员努力做好各方面工作，管好后勤，当好服务员;搞
好文书工作，继续保持规范化运行。一切服从于公司工作中心，一切服务于公司生产经营，认真
履行了部门各项职责。

 一、年工作情况

 (一)基本完成了部门责任目标

 按照年初职代会上与公司签订的目标责任书要求，办公室考核指标分为9大类，通过检查总结
我们的工作，各个方面基本上都按照目标要求得以圆满完成。全年无失泄密事件发生;公司总经
理办公会决定重大事项督办无失误、差错和遗漏，并建立了电话督查记录和书面督查制度;完成
调研报告4篇;公文运行及时准确、规范;完善了车辆及驾驭人员管理办法，有规范的制度和执行记
录;各类档案全部按要求规档;后勤服务满意率也超过80%;公司办公自动化按要求拟订了方案，由
公司确定后即可实施;各项费用管理基本实现控制目标。

 (二)文秘工作继续按规范运行

 1.文字服务工作水平有一定提高。今年以来，办公室撰写、写作的文字材料的数量和质量与往
年相比均有一定提高，参谋助手作用有了更进一步的发挥。截止12月10日，全年拟写各类文件20
0份，各类会议纪要49份。为了沟通情况，督促工作，还新设立了《工作通报》，目前已经编发
了10期。
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 2.公文运行管理更加规范。在公文管理工作中，办公室着力强化运行的规范，继续保持了较高
的水平。一是在收文的处理上，要求传递、阅文、办理过程原则不超过一周工作日，除因领导出
差等原因外，多数文件的处理达到了这一目标。与公司生产经营相关的文件资料甚至做到了当日
送达当日办结，有效地提高了公文的运行效率，为公司生产经营的正常进行提供了保证。二是在
发文的管理上，通过对各部门的多次反复提示，在公文的拟制和审签等方面，绝大多数部门都基
本达到了国家公文管理办法要求的水平，行文规范，程序清楚，格式准确，标注基本规范，提高
了整个公司的公文制作水平。在市局组织的全市烟草行业公文评比中，我司参评的三个文种中，
两个获得一等奖，一个二等奖。三是按照公司有关规定和要求，严格发文管理，对可发可不发的
文件，通过与部门协商，基本没有进行发文，或采取其它形式变通发文，不需要发文的坚决不发
文，必须发文的尽快发文。有效地减少了发文数量，提高发文质量，杜绝了文牍主义，克服了文
山现象。

 3.会议服务水平进一步提高。会务工作做得如何，是对办公室服务水平的一个总体检验。一年
来，公司组织和协助各部门顺利完成了一些大小会议的组织和服务，特别是公司职代会的召开，
由于办公室在历次职代会的组织中，积累了经验，因此，在会议服务过程中，没有出现失误。在
市局承办的全国部份城市网建工作会上，办公室也派出人员参与会务工作，配合提供会议服务，
保证了会议的顺利召开。

 4.加大了督查督办力度。从下半年开始，办公室通过公司纪律、效率、作风整顿，深刻解剖自
己，总结工作中的不足后，花大力气抓好公司决定重大事项的督查督办工作，全年共发出督查通
知书21号，电话督查多次，有效地促进了相关部门开展工作，收到了很好的效果。

 5.扎实开展档案管理和保密工作。由于档案室配置的原因，对公司档案的标准化管理工作造成
一定影响，但是在现有条件下，办公室对档案的达标工作仍然没有放松，按照既定计划，完成了
上年应归档文件的整理归档工作。完成了近30万字的公司成立以来的规范文件汇编。保密工作也
有了进一步加强，对应清理退回的文件，没有发生任何泄密和遗失保密文件事件，保密工作人员
还参加了市委保密局举办的培训班，提高了公司保密工作水平。

 6.修志工作按计划进行。办公室按照国家局和市局的要求，及时要求两厂一处和相关部门为《
中国通志》、《重庆志》等提供了大量的原始资料，并为中国烟草博物馆提供了大量的商标等资
料及照片。同时还根据公司安排为《中国年鉴》、《重庆年鉴》、《重庆经济年鉴》等书刊撰写
提供了公司年的改革发展情况文字材料，对宣传公司工作、树立公司形象起到了一定的促进作用
。

 (三)后勤管理工作有所突破

 后勤工作是办公室的重要工作之一，在做好日常的后勤服务、保证公司领导和各部门工作正常
开展方面，办公室力求做到规范化，保证了工作的及时性、准确性和全面性。在全面搞好服务工
作的同时，办公室重点抓了以下工作：

 1.强化了安全管理。特别是交通安全管理工作，通过订立制度、会议学习等形式，强化交通安
全管理，确保了公司车辆运行安全，一年来无一例大小交通事故发生。同时办公室还注重提高驾
驶人员素质，按期给符合条件的驾驶人员报送了技师职称的申评材料。在驾驶人员的聘用和使用
管理上，也基本实现了规范化和程序化，保证了每一个进入公司的驾驶人员都具备了安全驾驶必
需的素质，确保了交通安全。
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 2.完成了办公楼的装修装饰工程。通过协调，努力调动各方面积极因素支持施工单位的工作，
加强配合协作，全面完成了新办公楼的装修、装饰工作，新食堂招标按计划顺利进行，各种设施
设备按计划到位，保证了新办公室大楼随时可以投入使用。在公司决定暂不搬迁办公室的情况下
，又在很短的时间内完成了原办公楼的修缮，对部份有损公司形象的破旧家具进行了及时更换，
使办公环境焕然一新，创造了良好的工作环境，维护了公司形象和正常的工作秩序。

 3.样品物资管理实现规范化。为了实现样品物资管理的科学化和规范化，办公室对管理的样品
物资进行了认真的清理。一是样品卷烟彻底清理完毕，理清了长期以来由于管理欠科学造成较为
混乱的样品物资管理状况，摸清了库存和使用情况，并据此提出了科学合理的使用建议，全年共
消化即将过期库存*21个品种、437箱，按调拨价计算金额也达300多万元，减少了损失。目前在
样品*的管理上，做到了账物相符，账目清楚，存放科学安全，发放按章办事。二是通过做大量
的工作，对原红球俱乐部的物资进行了清理，通过对各种物品一件一件的清理登记造册，摸清了
物品状况，并根据公司要求对各类物品进行了合理的处置，避免了浪费。

 4.加强了对职工食堂的管理。通过提要求、上档次，目前公司职工食堂饭菜质量有较大的提高
，环境卫生得到很大改善，为职工创造了一个舒适的用餐环境。

 5.为新进单身员工装修了6套集体宿舍，解决了单身员工的住宿问题，并建立完善了《职工宿
舍管理办法》，加强了对宿舍的管理。通过解决单身职工后顾之忧，调动了职工的积极性。

 二、年工作中的不足

 办公室工作是时间性和服务性极强的工作，任务繁杂，头绪众多，尽管部门全体员工都作了较
大的努力，但是整个工作离责任目标要求和公司工作要求还存在一定的差距，对部门充分履责造
成了一定的影响。主要表现及原因如下：

 1.与时俱进意识较差。主要是在思想上对形势跟得较远，造成学习抓得不紧，特别是对政治、
经济等形势认识不高、关心不够，缺少对经济管理等方面知识学习的积极性，满足于忙事务、抓
事务，放松了对自己知识的充实，对政治的敏锐性不够。

 2.内部基础管理有所放松。重点是对部门内部运行的规范化、程序化管理有所松懈，造成部份
工作运行缓慢。

 3.办公自动化进展缓慢。公司办公自动化工作起步较早，但在使用上至今还没有全面推开，造
成了较大的资源浪费。主要原因是受国家局统一规划的影响和制约，公司在对办公自动化系统使
用上的要求不明确，计划不具体。

 三、年工作的初步打算

 办公室是公司重要的枢纽部门，同时也是重要的形象窗口之一，担负着联系内外、上下和内部
协调的重任，公司内部的正常运转，首先依赖于办公室的正常运转。因此，年办公室将继续按照
领导工作要过得细、工作效率要高、工作要过得硬、经济要说得清的总体要求，在抓好日常工作
的同时，有目标、有重点地开展好以下工作：

 1.强化办公室牵头作用，大胆开展工作。办公室是公司的综合部门，明年将加大协调力度，打
消顾虑，一切从公司利益出发，大胆开展工作，主动担负起润滑剂的作用，促进公司正常、高效
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运转。

 2.推进办公自动化建设。年，公司办公自动化工作已经有了进一步的规划并形成了方案，办公
室多次组织两厂和公司有关人员到市内办公自动化运用较好的市公安局110指挥中心、航运公司
等单位参观考察，对办公自动化的运行有了直观的认识。我们将积极配合企管部，按照国家局和
市局的统一安排，根据公司目标要求，努力推进公司办公自动化建设。

 3.加强调研工作，发挥决策参谋作用。积极开展多种形式的调研活动，抽出时间和人员，开展
为领导决策提供参考的各种专题调查研究，根据公司中心工作开展典型调查研究，根据突出问题
开展重点调查和根据有关事件发生、发展的动态情况开展追踪调查研究，把调研活动作为办公室
日常的重要工作之一，真正发挥办公室参与政务的职能。

 4.强化办公室内部管理，严格劳动纪律。特别是要加强驾驶人员的管理，严格驾驶操作行为的
规范，对容易引起安全事故的不规范操作行为将进行严肃处理。

 5.认真履责，全面完成责任目标。进一步强化办公室的基础管理，保证公文制作和传递准确、
及时、规范;努力做好各项后勤服务，保证公司生产经营的正常运行;加强对公司各种物品物资的
科学规范管理;加大对办公费用使用的控制力度，严格使用程序，确保全面完成部门目标责任。

 6.加大决策督查力度，继续做好专项督查。在继续做好总经理办公会决定事项的决策督查的同
时，编发《工作通报》，加强对领导安排事项、公司重点工作等的专项督查，做到事事有督查，
督查有过程，结果有回音，建立和完善督查体系，使公司督查工作规范化、经常化，实现对公司
督查工作的科学管理。

更多 工作总结 请访问 https://xiaorob.com/fanwen/zongjie/
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